

la acción de los derivados. Se puede dar de 15 á 20 gramos de éter en 150 de aceite de risino y repetir después de dos días.

La antipirina es un excelente anticongestivo intestinal, así como el pyramidol que puede sustituirle.

Se le inyecta bajo la piel á la dosis de 5 á 10 gramos en solución al 1 por 20. El bromuro de potasio dá también buenos resultados en inyección intravenosa, á la dosis de 10 á 15 gramos, en solución al 1 por 20.

M. Roux dá una explicación del rol de la alimentación azucarada en la patogenia de los cólicos. La ración de avena es insuficiente para proveer del glycogéno necesario á las combustiones del trabajo mecánico; el caballo está entonces dispuesto á absorber en cantidad exagerada paja y forraje. Si se le dá azúcar, el glycogéno se encontrará en cantidad suficiente en la sangre y el hígado para producir el trabajo exigido. No quedará el sugeto resentido por el trabajo exagerado ni habrá sobrecarga de sus órganos digestivos.

Vale más emplear azúcar rojiza purificada con heno en tortas que tiene un 80 ó 85 por ciento de azúcar pura que la melaza. Es por lo menos tan económico y más racional.

(Recueil d'Alfort; 15 de Octubre de 1907).

Sobre un caso de contagio de Tricofiton de origen canino

POR

L. GROBON

Un perro, Priny Charles, de gran valor, fué llevado al señor Grobon por notarlo enfermo. El contorno de las orejas, la cabeza, la parte interna de los muslos y las extremidades de las patas estaban depiladas y cubiertas de vesicopustulas. Después de haber descartado la sarna sarcóptica, la sarna folicular, el exema de los perros de lujo excesivamente alimentados, se trató el perro por enfermedades de la piel escamosas.

M. Grobon tenía en la muñeca derecha, grietas debidas al frío y á la humedad. Algunos días después, él constataba

á ese nivel vesico-pústulas que invadían todo el dorso de la mano. Las dos muñecas fueron invadidas y las manos inchadas, no permitiéndole hacer ningún trabajo.

Todas las pomadas ensayadas no dieron ningún resultado. En el hospital San Luis el profesor Sabonraud diagnosticó l'herpés circiné é hizo culturas que confirmaron ese diagnóstico. Recetó después el tratamiento siguiente:

Puncionar todas las mañanas las vesículas nuevamente formadas, con una lanceta esterilizada á la llama; detener el pus con un algodón hidrófilo; abrir completamente todas las llagas y pintarlas con la solución siguiente:

Tintura de yodo fresca	10
Alcohol á 90°	90

Este tratamiento es muy doloroso y se ve uno obligado á calmar el proceso inflamatorio por cataplasmas de fécula de papa. La cura no se oótiene sino después de haber seguido éste tratamiento largo tiempo.

Para obtener una curación más rápida, el señor Grobon recomienda los baños calientes de licor de Von-Swieten.

(Revista de Tolosa, 1° de Noviembre de 1908).

Dinamometria de la cola en el caballo

POR EL

DOCTOR E. NICOLÁS

Veterinario del ejército, miembro corresponsal

La manera muy empírica de juzgar sobre el vigor del caballo levantándole la cola, empleada por el comprador en el examen de compra ó por el veterinario en las enfermedades adinámicas, es acaso susceptible de precisión? Tal es el problema que trato de resolver desde hace más de seis meses por medio del dinamómetro (balanza de resorte en espiral) muy simple, que presento.

Este instrumento, que se encuentra en el comercio, de un pequeño volumen, de 0.10 centímetros de longitud, graduado de 0 á 12 kilogramos, lo he modificado así para las necesidades del caso. El gancho inferior simple ha sido transfor-